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可以靠炒股实现财富自由吗？

可以靠炒股实现财务自由吗？股民持仓的金融资产盈亏由什么决定？

各位读者好，见字如面！我是以交易为生的宝爸，见到你们很高兴。

我并不是全职投资。每天的日常就是早上6点起床，然后上午处理一些工作上
的事情。很少看盘，但会看一些财经证券资讯类文章，或者读读投资相关的书
籍。

中午睡1小时，下午六点回到家吃夫人准备的晚餐。餐后一般会对A股上市企业
过去的年报和基本面进行深度的分析。这是一天必须要做的功课。目的是寻找
价值被低估的股票（注意：价值低估和股价低并不是正相关）。

发现：稳定的现金流很重要

我一直在股市实盘资金摸爬滚打13年后才稳定盈利，前后亏了一些钱。为何亏
钱还坚持了这么多年？

我有稳定的工作，有持续稳定的现金流。实际上，工资是我们普通人能够比较
容易获得的最好的现金流。覆盖生活开销后还剩下一部分资金入市，所以我从
不借钱炒股。

投资的最高境界，也是能够获取后续现金流，用后续现金流获取更多的优质股
票。然后获取更多的后续现金流，再获取更多的股票。滚雪球滚雪球，我告诉
你，这才是真正的滚雪球。

最初，我从格雷厄姆的部分书籍入门。我清晰地记得看完《证券分析》《聪明
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的投资者》时的震撼感——如获至宝，却又有种不真实的感觉。而这些恰是大
名鼎鼎的巴菲特认为奠定了自己投资生涯的书。

接着，由于被书中所提到的各种财务分析数据、财务指标所吸引，我开始看一
些财务报表分析的书。这个过程也让我对市盈率、ROE、毛利率、周转率等指
标有了基本的认识。

同时我开始留意身边的事物，比如家里常用的物品是什么、公司的产品质量怎
么样等等，就这样我发现了很多好公司，也发现了很多伟大的企业，并且在之
后的岁月里不断地加仓。

价值投资并不排斥技术分析

技术分析，绝大多数股民进入股市不久就会迷失在技术分析里，我这里不聊技
术分析是否有效的问题，我这里主要说的是学了技术分析的人，不要如进入一
座大山里一样迷失了方向。

我刚入市那几年，也学的是技术分析，后来我发现技术分析这条路很难成功，
多年一事无成后，又开始价值投资。而我的一位同学，17年来一直走的是技术
分析这条，直到现在他的炒股收益也不稳定，他的七年投资收益跑输银行存款
。

中外股市100多年的历史中，至少出现几十位依靠炒股成为亿万富翁的世界级
大师，但是其中没有一位是依靠技术分析起家的，反倒是依靠价值投资发家的
大师比例最多，像巴菲特、格雷厄姆等，其次是利用经济环境变化投机赚大钱
的，比如索罗斯、格斯托拉尼等。

这并不是就说明技术分析就没有用了，相反，技术分析可以作为价值投资者的
工具使用。

我开始用价值投资选好股票，用技术分析确定买卖点，价值投资和技术分析相
结合，起到更好的效果。下面我会用真实的案例说明。下图是贵州MT日线图
。
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